
 

 

 
 
 
 
 
 

 
 إجلبوا الناس الى الطریق 

 

. الصلاة والسلام أعوذ با� من الشیطان الرجیم بسم الله الرحمن الرحیمالسلام علیكم ورحمة الله وبركاتھ. 
على رسولنا محمد سید الأولین والآخرین. مدد یا رسول الله، مدد یا ساداتي أصحاب رسول الله، مدد یا 

مشایخنا، دستور مولانا الشیخ عبد الله الفائز الداغستاني، شیخ محمد ناظم الحقاني، مدد. طریقتنا الصحبة  
 والخیر في الجمعیة. 

 
الدنیا وما  وسیلة، فھذا خیر لك من  جل جلالهشخص ما، إذا جعلك الله  كنت سبب لھدایةیقول إذا   صلى الله عليه وسلمنبینا الكریم 

أجر أغلى   یناللناس ا  سببا لھدایة. ھذا ما قالھ نبینا الكریم صلى الله علیھ وسلم. الشخص الذي یصبح فیھا
 كل شخص.عن   ھذه الدنیامن 

 
لیس   ھذه الدنیاالناس.  لیھتدي لقد أعطى الله عز وجل الكثیر من الأجر والثواب لیحصل الناس على الخیر، 

یكون  ، الشخص الذي الخیرالناس إلى طریق  یھدي . والشخص الذي جل جلالهعند الله ثمینون  قیمة. الناس  الھ
 یمًا وثوابًا أیضًا.نقذ الآخرین. یجلب لھم أجرًا عظالكثیر من الفضائل ویُ  ینال سببا للھدایة

 
الوقت الذي نعیش فیھ ھو وقت غریب. الناس لیسوا واضحین. ھذه المسألة لا تعني للجمیع. ھناك بعض  

ل ادخإ، وھم یفعلون ذلك دون سببا لھدایتھمالذین ھم  ،ظھروا الطریق الصحیح للناسالناس؛ نتمنى أن یُ 
الطریق لاحقًا.   سیتركونعن الطریق قلیلاً،  اشذوّ. لأنھم إذا جل جلالهالله  ةرضامل فقط مصلحتھم الشخصیة و

لذلك، یجب أن تكون النیة صافیة. یجب أن تكون النیة جیدة حتى تكون النتیجة جیدة أیضًا. یجب ألا تتحول 
 سیئة.ل أفعالى 

 
الناس إلى الطریق الصحیح وقل "ھذا ھو الطریق. استمر في ھذا الطریق. إنھ   ارشد حتى لو كان قلیلاً، 

 ااستمر في ھذا الطریق. حتى لو كان قلیلاً، لا تترك ھذا الطریق. ھذ  صلى الله عليه وسلم.  ونبینا الكریم جل جلالهالله  طریق
  یأتونعھم بقدر ما تستطیع دون أن تضغط علیھم وبدون إكراه. عندما شجّ ". یجب أن تُ ھو نجاتكالطریق 

 شیئاً فشیئاً إن شاء الله.یتقدمون س ،إلى الطریق
 
"لا إلھ إلا الله محمد رسول الله". عندما  یقولون الناس  یجعلر نبینا الكریم صلى الله علیھ وسلم بأن مِ اُ 

ً ھذه الكلمة، سیتبعھا الباقي  ینطقون .  سیكونون من الناجینبنیة حسنة. وستكون النتیجة جیدة.  شیئاً فشیئا
أن ینال الناس ھذه  نرجو. إن شاء الله الجمیل نحن والجمیع في ھذا العمل الله یوُفّقنا. النارنقذ الناس من ستُ 

 العظیمة إن شاء الله. النعمة
 

حتى لو كان شخص واحد فقط، فلا بأس. إذا قررت وضع الجمیع في الطریق الصحیح، فلن تتمكن من 
جمیعًا الإیمان یرزقنا  جل جلالهأي شخص. ولكن واحداً تلو الآخر، یمكنك أن تفعل ذلك إن شاء الله. الله  جلب 

 الفاتحة.  ومن الله التوفیق. إن شاء الله. خاتمتنا على خیر. نرجو أن تكون حقیقيال
 مولانا الشیخ محمد عادل الحقاني
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